

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Le Groupe Foberd à la conquête du marché sous-régional

**GRÂCE** à ses nouveaux process de production, 3 de ses entreprises (Sogamatec, Sofavin et le Complexe agro-industriel), ont obtenu leurs agréments au Tarif préférentiel généralisé de la Cema. Soit 51 produits sur les 70 obtenus par le Gabon (73%).

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

**G**RÂCE à ses filiales Sogamatec, Sofavin et le Complexe agro-industriel, le Groupe Foberd va désormais vendre ses produits sur le marché de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC).

En effet, ces 3 entreprises ont obtenu le 30 octobre dernier, en présence du Premier ministre gabonais, Rose Christiane Ossouka Raponda, leurs agréments au Tarif préférentiel généralisé de la Cema.

" Sur les 6 récipiendaires de la cérémonie, trois sont du Groupe Foberd soit 50%. Sur les 70 produits obtenus par le Gabon, 51 produits appartiennent au

Groupe Foberd, soit 73%. Je peux vous assurer que cette percée dans la CEEAC nous permet de nous projeter vers l'arrivée prochaine de la zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF), zone dans laquelle nos industriels devraient jouer un rôle majeur ", a souligné Mesmin Sigha, directeur général du Groupe Foberd.

Les sociétés de Foberd comptent maintenir plus haut le flambeau " made in Gabon " dans la sous-région avec ses diversités de produits de meilleure qualité qui passent par des process de production bien contrôlés et dans des laboratoires bien suivis.

" Le potentiel de production de la Sogamatec permet aujourd'hui non seulement de satisfaire la ville de Libreville, l'intérieur du pays, mais également les autres pays de la sous-région. Nous faisons confiance à nos installations sur le territoire gabonais pour pouvoir maintenir le flambeau made in Gabon dans la sous-région ", a indiqué Bertrand Teto, directeur délégué Sogamatec, entreprise spécialisée dans la production et la commercialisation des matériaux de construction et divers produits plastique.



Le Premier ministre Rose Christiane Ossouka félicitant le management du Groupe Foberd

**QUALITE\*** " Considérant la politique des plus hautes autorités gabonaises, en tête desquelles Monsieur Le président de la République, chef de l'Etat, Son Excellence Ali Bongo Ondimba, sur les questions de gestion environnementale, et consciente de l'importance de la satisfaction clients, de la protection des salariés et de la sauvegarde de l'environnement, la direction du Groupe, à son plus haut ni-

veau, à travers des politiques de protection et de gestion environnementale, s'est engagée à mettre en œuvre un système de management de la qualité, de la sécurité et de la protection de l'environnement ", a insisté Mesmin Sigha.

Sur ce dernier point les industries agro-alimentaires, Complexe agro industriel du Gabon et Sofavin Gabon, ont engagé les processus d'obtention des

certifications ISO 9001 version 2015 et ISO 22000 version 2018. Il en est de même pour Sogamatec qui a amorcé la démarche de certification ISO 9001 version 2015.

Selon le ministre du Commerce, Hugues Mbadanga Madiya, le Gabon doit plus que jamais se positionner comme un espace d'investissement à partir duquel les entreprises doivent rayonner dans la sous-région.

## Environnement des affaires : le Gabon peut mieux faire !

MSM  
Libreville/Gabon

**L**E gouvernement devra accélérer les réformes, s'il veut faire du Gabon l'une des destinations africaines les plus attractives pour les affaires. Malgré les efforts déployés par le ministère en charge de la Promotion des investissements, les organismes d'évaluation ne sont pas encore totalement convaincus de l'attractivité de notre pays. D'après l'Africa CEOs Survey édition 2020 – l'Index d'attractivité des in-

vestissements en Afrique établi par le cabinet Deloitte et Africa CEO Forum – le Gabon est le 24e pays le plus attractif du continent. Notre pays se situe au milieu du classement continental, très loin derrière la Côte d'Ivoire (1er du classement), le Kenya (2e), le Sénégal (3e) et le Rwanda (4e).

Notre pays se situe au milieu du classement continental, très loin derrière la Côte d'Ivoire (1er du classement), le Kenya (2e), le Sénégal (3e) et le Rwanda (4e).

(2e), le Sénégal (3e) et le Rwanda (4e).

Dans la zone Céma, le Gabon arrive à la 2e place derrière le Cameroun. Ce palmarès de l'Africa CEOs Survey édition 2020 repose sur les réponses fournies par les chefs d'entreprise africains à la question : " Quels pays africains vous semblent les plus attractifs pour investir à l'heure actuelle ? ". Il a pour objectif de donner un aperçu de la volonté d'investissement des dirigeants du secteur privé.

## Les banques résistent au Covid-19

MSM  
Libreville/Gabon

**L**A pandémie de Covid-19 n'a pas affecté les performances du secteur bancaire.

Selon la Commission bancaire d'Afrique centrale (Cobac), sur les 6 premiers mois de l'année 2020, le total agrégé des bilans des banques opérant au Gabon a progressé de 1,7 % à 2 688,9 milliards de FCFA contre 2 644,7 milliards un an plus tôt. Cette évolution est

essentiellement liée à la hausse des dépôts de la clientèle (+3,8 % à 2 143,1 milliards de FCFA) et à la consolidation des capitaux permanents (+24,5 %).

Le taux de couverture des crédits par les dépôts s'est amélioré, passant de 148,1 % à fin juin 2019 à 159,9 % à fin juin 2020. Les créances en souffrance ont baissé de 25,4 % pour s'établir à 166,9 milliards de FCFA à la fin juin 2020. Toute chose qui traduit une nette amélioration de la qualité du portefeuille crédit.